

Catherine WIHTOL de WENDEN, Docteur d'État en science politique (Institut d'études politiques de Paris, 1986) est une spécialiste des migrations internationales sur lesquelles depuis 30 ans, elle a mené différents travaux, conduit de nombreuses études de terrain, et dirigé différentes recherches comparatives, surtout européennes. Elle a publié une vingtaine d'ouvrages soit comme auteur soit en collaboration avec d'autres auteurs ; Elle a également écrit quelques 150 articles. Elle enseigne à Sciences-Po, à l'Université La Sapienza et a été présidente de l'Association internationale de Sociologie (2002-2008). Elle a été consultante auprès de l'OCDE, du Conseil de l'Europe, de la Commission européenne et "expert externe" auprès du Haut-Commissariat des Nations unies pour les réfugiés.

Ces principaux sont *Les immigrés et la Politique*. Paris, Presses de Sc Po, 1988, *Le défi migratoire* (co-écrit avec Bertrand Badie, Presses de Sc Po, 1995, *L'immigration en Europe*, La Documentation française, 1999, *Faut-il ouvrir les frontières*, Presses de Sc Po, 1999, *La Citoyenneté européenne*, Presses de Sc Po 1997, *La bourgeoisie* (co-écrit avec Rémy Leveau), CNRS Editions 2001, *Police et discriminations* (co-écrit avec Sophie Body-Gendrot), L'Atelier, 2003, *Atlas mondial des migrations*, Autrement 2005, 2009 (2^e édition) et 2012 (3^e édition), *Les couleurs du drapeau* (co-écrit avec Christophe Bertossi), 2007, *Sortir des banlieues* (co-écrit avec Sophie Body-Gendrot), Autrement, 2007, *La Globalisation humaine*, PUF, 2009, *La question migratoire au XXI^e siècle* Presses de Sciences-Po, 2010 and 2013 (2^e édition), *Les Nouvelles migrations* (Ellipses, 2013). Parmi ses publications les plus récentes : *Faut-il ouvrir les frontières ?* Paris, Presses de Sciences-Po, 2014 (2^e édition) et *Le droit d'émigrer*, Paris CNRS Editions 2013. Son *Atlas mondial des migrations* (Paris, Autrement 2016) a été réédité (4^e réédition depuis 2005).